

# EL DIARIO DE MENORCA.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

MAHON. EN PROVINCIAS  
 Imp. de D. J. Fábregues. Remitiendo el importe  
 Tienda de D. D. Orfila. de la suscripcion por me-  
 de D. N. Fábregues. dio de libranza

## PRECIOS DE SUSCRICION.

Menorca 6 reales al mes.  
 Provincias 24 reales trimestre.  
 Un número suelto medio real.

## ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores a 4 mrs. por línea.  
 Los no suscritores 12  
 Y las repeticiones a la mitad de precio.  
 Los títulos, estados y viñetas, se pagarán por la  
 dimension que ocupen.

## SECCION DE NOTICIAS.

De las correspondencias del *Diario de Barcelona* copiamos lo siguiente:

Madrid 3 de octubre.

Estos dias preocupa mucho la atencion de los politicos la actitud del gobierno del Perú respecto á España. Hoy se ha recibido la circular que el gobierno peruano ha dirigido á sus agentes diplomaticos en el extranjero; circular en que se rechaza abiertamente el espiritu del discurso pronunciado por el señor Pacheco en el Senado. El gobierno peruano mira el discurso de nuestro ministro como una injuria hecha al Perú, de mayor gravedad que lo que ellos llaman el atentado de 14 de abril.

Pero noticias posteriores á esta circular que lleva la fecha de 13 de agosto, anuncian que autorizado el gobierno por las Cámaras para entrar en negociaciones con España, habia dado instrucciones á su nuevo ministro en Francia y en Inglaterra para modificar la actitud tomada en los primeros momentos. Estas últimas noticias son mas tranquilizadoras y hacen concebir la esperanza de que esta cuestion se resolverá al fin de una manera conciliadora. En efecto, se afirma que el señor Barreda, ministro del Perú en Londres y en Paris, viene á Madrid con una mision extraordinaria para llevar á cabo un arreglo con nuestro gobierno.

Muy concurridos son estos dias los salones del palacio de Becoletos, donde habita la Reina Cristina; S. M. con el tacto que la distingue, no ha querido fijar para la recepcion un dia determinado, sino recibir durante todos los de su permanencia en Madrid á cuantos se presenten á saludarla. Ayer,

entre otros personajes, estuvo á cumplir con este deber de cortesia el señor marqués de la Habana. La ausencia del duque de Tetuan no se extraña porque todavia reside en Somosiaguas. S. M. la Reina madre se dirigirá el dia 5 á Valencia para cumplir el voto religioso que tiene hecho á la Virgen de los Desamparados, y el dia 7 regresará á Madrid.

Las dimisiones de los funcionarios de la union liberal siguen presentándose sin interrupcion.

Paris 1.º de Octubre.

El *Memorial diplomático* era esperado con cierta curiosidad con motivo de sus relaciones con el gabinete austriaco. Se deseaba saber qué diria sobre la actitud, cada vez mas dudosa del gabinete de Viena, y tambien sobre la cuestion de Roma de la que por punto general esta bien informado. Por lo que hace al Austria, el *Memorial diplomático* no nos comunica grandes noticias, y si bien confirma lo que ayer anuncie á V. sobre la protesta del gabinete de Viena, está muy lejos de suponerle indiferente al tratado del 15.

Por lo mismo desmiente todo cuanto se ha dicho sobre las intenciones del Austria de reconocer el nuevo reino de Italia, y aceptar en parte los consejos de lord Clarendon. Y da á entender que á lo mas el Austria podria reconocer el nuevo estado de cosas, pero reservándose todos sus derechos.

Mas por lo que respecta al Papa, el *Memorial diplomático* viene á darnos una sorpresa, pues supone que Pio IX al comunicarle Mr. de Sartiges el consabido tratado, ha contestado que estaba muy agradecido al Emperador Napoleon por lo que acababa de hacer por él y que su situa-

cion quedaba con esto notablemente mejorada. Esto está tan en desacuerdo con las noticias que han circulado, que bien podemos esperar á que se confirme.

Por lo demás, en los articulos en que desenvuelve su opinion sobre el tratado, el *Memorial diplomático* se fija en el lenguaje de la Francia para declarar que el tratado del 15 ofrece á la Santa Sede mas garantias de las que nunca se le han dado. No dejan de parecer sospechosas estas apreciaciones en el *Memorial diplomático* que luego compara al Papa actual con Pio VII, lo cual ciertamente no es de muy buen agüero para la proteccion que puede esperar la Santa Sede.

El *Memorial diplomático* indica tambien que Mr. Drouyn de Lhuys ha tranquilizado competamente al Austria relativamente al tratado del 15, y tambien al Papa prometiéndole que si Victor Manuel faltase á sus compromisos, la bandera de Francia volveria á proteger al Vaticano.

Han sido conducidos á Marsella en donde quedarán como prisioneros, tres caids y otra notabilidad africana que tomaron parte en la última insurreccion.

Paris 2 de octubre.

Permítame V. que vuelva á ocuparme de lo que por espacio de algunos dias ha sido el tema de mis correspondencias. Se imprimen en los periódicos y se han hecho correr entre el publico tantas noticias que no puedo menos de ocuparme del tratado del 15 de setiembre. Las noticias que voy á comunicarle, proceden de un conducto fidedigno, y casi diria oficial.

El tratado contiene cuatro articulos concebidos en los siguientes términos:

1.º La Francia habrá evacuado los Estados del Papa dentro el término de dos años lo mas tarde.

2.º El Papa queda autorizado para reclutar su ejército en el extranjero, si es necesario, pero con la condicion de que este ejército no sera un peligro para la Italia.

3.º El nuevo reino de Italia se compromete á no invadir los Estados del Padre Santo, y á oponerse á toda invasion que intenten partidas armadas.

4.º En cuanto á la parte de la deuda que incumbe á las provincias incorporadas, el tratado dice esplicitamente que el nuevo reino de Italia entrará en negociaciones con el Papa sobre este particular.

El tratado no contiene ninguna otra estipulacion. La traslacion de la capital del nuevo reino de Italia á Florencia es objeto de un protocolo separado.

No hay cláusula alguna secreta.

He aquí el contenido exacto de ese tratado al que con razon se da grande importancia.

La estipulacion concerniente á la participacion de la deuda romana por el nuevo reino de Italia, es completamente ilusoria, porque el Papa no quiere reconocer el nuevo reino de Italia. Todo lo que los periódicos y las correspondencias de Italia han anunciado sobre una conversion forzosa de la deuda romana, que hará el gobierno de Turin, carece completamente de fundamento.

Para que el nuevo reino de Italia pudiese entrar en negociaciones con el Papa relativamente á la deuda romana, es preciso que la corte de Roma se muestre dispuesta á reconocer el nuevo reino de Italia. Insisto en este punto, porque explica claramente la trascendencia de este convenio, y el mal efecto que ha debido producir en el Austria.

P. S. Mañana el *Constitucional* publicara un artículo, en que anunciara que el gobierno francés hara cumplir estrictamente el tratado, impidiendo al nuevo reino de Italia el infringirlo; pero de todos modos retirará sus tropas de Roma el dia designado.

La Prusia se muestra muy dura con respecto á la Dinamarca; le impone condiciones casi imposibles de cumplir. Hasta ahora los daneses se niegan á aceptarlas.

De la correspondencia particular de *Las Noticias*.

Paris 30 de setiembre.

De algunos dias á esta parte la fisonomia de los ministros se presenta triste y sombría. Todos están convencidos de que el emperador se halla dispuesto á comenzar la guerra mas pronto de lo que se cree. Mr. Fould dice que, en interes de la politica napoleónica, si ha de realizarse la guerra, importa que se principie cuanto antes. Pero el desacuerdo entre los ministros va en aumento. M. Drouyn de Lhuys sabe muy bien que está dominado por M. Rouher; por cuya razon el ministro de Negocios extranjeros no puede reprimir su mal humor. Se cree que costará trabajo al ministerio mantenerse hasta fin de mes; antes de tomar ningun partido; quiere el emperador ver que sesgo toma en el Parlamento de Turin la discusion del tratado del 15 de setiembre.

Cartas de Turin dicen que Victor Manuel está muy desanimado. Por primera vez se han proferido gritos injuriosos contra su persona. Los trastornadores de Turin han llegado á augurar que el rey ha firmado el convenio porque se le ha prometido que se le pagarán sus deudas, y segun se dice, estas ascienden á quince millones de francos. Se ha oido pronunciar la palabra *abdication*. Por este motivo ha sido llamado á Turin el principe Humberto, que no volverá á Francia, habiéndose dispuesto que no se verifiquen las fiestas que debian tener lugar en Compiègne.

El emperador Napoleon hace todo lo posible por aislar á Austria, separandola de Rusia y Prusia. Escriben de Viena que el gobierno austriaco no se ocupa con las intrigas del emperador Napoleon, y cuenta con el apoyo de Prusia, Alemania y Rusia, si Francia é Italia empeñaban la guerra.

*El Comercio* de Cádiz inserta la siguiente carta de uno de nuestros marinos embarcados en la fragata *Berenguela*, cuyo buque debe hallarse incorporado á esta fecha á la escuadra del Pacifico:

«A bordo de la fragata *Berenguela*, en la bahía de Rio Janeiro, 23 de agosto.

Nuestro viaje hasta ahora ha sido feliz. Hemos venido directamente á esta desde Canarias sin tocar en las islas de Cabo Verde, donde, segun noticias, que no sé si serán ciertas, se pa-

dece la fiebre amarilla.

El 9 del corriente cortamos la linea equinoccial ó Ecuador sin que el sol nos molestara mucho por ser en la estacion de las lluvias, y el 18 llegamos aqui sin novedad.

Nos recibieron con música dos navíos de guerra ingleses y una fragata francesa, y despues empezaron los saludos, habiéndose disparado hasta 17 cañonazos.

De buques brasileños habia en el puerto una fragata de vela, una goleta de hélice y varios buques menores de vela.

Aunque estamos concluyendo de hacer carbon, dicese que estaremos todavía aqui unos quince dias hasta que llegue la *Blanca*.

De la goleta *Vud Ras*, que salió de Cádiz antes que nosotros, se nos ha dicho que se halla en la bahía de Todos los Santos.

Nada sabemos del Perú. Nuestra marcha será á Montevideo, y segun las noticias que tengamos allí, nos detendremos mas ó menos, dirigiéndonos luego á las Chinchas por el estrecho de Magallanes, si fuese posible.

A bordo del buque se disfruta la mejor salud.

- De la Correspondencia del 3:

Hoy publica la *Gaceta* los reales decretos siguientes:

Accediendo á la solicitud de don Salvador Broca de Bofarull, magistrado de la Audiencia de Mallorca, ha sido declarado cesante, con sus honores y el haber que por su clasificacion le corresponda.

Trasladando á la plaza vacante de magistrado que resulta en la Audiencia de Mallorca, á D. Bernardino de Goitia, que sirve otra de igual clase en la de Canarias, y promoviendo á esta vacante á D. Antonio Neros, juez de primera instancia de Hija.

Hoy corre con mas fuerza y verosimilitud que otros dias, la noticia de que el señor Rios Rosas va á ser elegido para uno de los mas altos puestos de la administracion del Estado.

- Dicese, no sabemos con que verdad, que el que tiene mas probabilidades de ser nombrado gobernador militar de Madrid, es el Sr. Gaertner, luego que como se espera aparezca su nombramiento de maniscal de campo.

- El General Leroulli ha manifestado al Sr. Caballero de Rojas, que

veria con sumo gusto, que siguiera de secretario en la direccion general de infanteria; y el Sr. Caballero de Rodas le ha contestado, despues de quedar profundamente reconocido á tan lisonjero ofrecimiento, que no podia continuar desempeñando la secretaria por el estado verdaderamente delicado de su salud.

— Dicese que ha sido, ó va á ser nombrado secretario de la direccion general de infanteria el brigadier Osorio.

— Carece de fundamento lo que hasta ahora se ha dicho sobre la su pres ou del primer ejército y distrito.

**MAJON.**

El jueves llegó á esta ciudad el señor D. Ramon Salinas y Góngora, juez de primera instancia de este partido.

El Ilmo. Sr. D. Mateo Jaume y Garau, nuestro muy estimado y venerable Obispo, ha remitido al "Colegio Mahonés" varias medallas y estampas para repartir entre sus alumnos, quienes le deben un paternal y bondadoso cariño, al que procuran corresponder con su aplicacion y aprovechamiento.

En nombre de los mismos y de sus profesores pasó ayer D. José Hospitaler, director del establecimiento, á dar las mas espresivas gracias á su Ilustrisima, quien con tanto interés y predileccion atiende al fomento de la buena educacion y de la enseñanza.

Relativamente á la noticia que insertamos en la seccion de PROVINCIA, debemos decir que el empleado que habia quedado cesante en esta isla era el señor D. Salvador Sanz y Trigueros, licenciado en Administracion, y que con esta particular circunstancia solo ocupaba una plaza de oficial en la misma; varias cartas particulares que en el correo del jueves recibimos participan, refiriéndose á telegramas espeditos en Madrid, la agradable noticia de haber sido repuestos los interesados, si bien se cree que con destino á otra provincia, y aqui vemos en parte el rumor que circulaba de que los empleados no lo serian en su pais natal.

Desde una ventana del tercer piso, cayó el jueves en la calle de Stuard de Villa-Carlos una niña de tres años, y segun nos han referido, no recibió afortunadamente lesion alguna grave; pero como de estas entran muy pocas en libra, conviene que no queden espuestos niños de tan corta edad en pisos tan elevados.

NOTA de las cartas que se hallan detenidas en la Administracion de Cor-

reos de esta ciudad por falta del correspondiente franqueo.

- D. Juan Escribano padre. *Quintanar del Rey.*
- 7 Juan Quintana. *Valencia.*
- 7 Rafaela Muñoz. *Castil*
- Depósito de la fabrica de Reus. *Barcelona.*
- D. Gregorio Pellicer y Pretos. *N. Orleans.*
- 7 Antonio Horta. *Idem.*

Cumpliendo lo que en nuestro número de ayer prometíamos respecto al mérito particular del artista D. Juan Vailati copiamos del *Correo de Mallorca* las siguientes lineas:

Pocas noches hemos presenciado el aspecto encantador que ofrecia la de ayer el teatro del *Principe de Asturias*:

Habíase vestido con sus mas lujosas galas.

Desde la mas encopetada señora hasta la mas humilde menestrala; desde el señor hasta el mas modesto artesano, todos, segun su respectiva condicion, todos habian acudido alli para salutar á una notabilidad artistica.

No se veía asiento alguno desocupado: los palcos rivalizaban en elegancia y buen gusto.

Cada fila semejaba una brillantísima diadema que con orgullo ostentaba nuestro lindo Coliseo.

Palma estaba allí anhelando emanaciones, ansiosa de satisfacer entusiasta un cañoso deseo; Palma ardía en impaciencia para añadir una hoja mas á la inmarcesible corona que orla las sienas del DIVINO VAILATI.

Vimosle aparecer, llevaba en una mano la *bandurria*, con la otra apoyábase en el brazo de su paisano D. Luis Pozetti.

Está ciego el grande artista, ciego de nacimiento.

Jamas ningun objeto exterior ha vibrado en su vista.

Inaccesible á las bellezas que tanto halagan nuestras miradas, solo ha podido apreciarlas con los ojos de su corazon.

Concentrado en si mismo, el mundo que se ha creado es mucho mas preferible que aquel en que vive é ignora, pues que su mundo es su alma apasionada, sus bellezas las que hace brotar á cada instante de su querido é inseparable instrumento.

Ya le oimos; todavía nuestro ser palpita al compás de las dulces impresiones que cada uno de sus cantos, de sus melodiosos acordes, despertaba en nosotros.

¡Que delicado en la fantasia sobre *Norma*; que entusiasta sobre el tema de la *Favorita*, que sentimental é inspirado en el *miserere* del *Trovador*.

¡Que limpieza! ¡que cadencia! ¡que soltura! ¡que ejecucion!

¡Y que diremos de la gran pieza el *Carnaval de Venecia* ejecutada con guitarra y con una sola cuerda?

Aquello es pasmoso, no tiene igual; es el apogeo de la maestria, la última espresion de la habilidad!!!

Asi como hubo un *Paganini* hay un *Vailati*.

Para el violin y la bandurria no se presiente otro mas allá.

Completa fué la ovacion; justísimos los repetidos aplausos con que se premió el marido: duradera será entre nosotros la memoria del ilastre profesor.

Volvimos á ver con gusto, como quien vé á una amiga, á la siempre apreciable D.<sup>a</sup> Luisa Chiatomonte.

Que bien cantó el rondó de los *Paritanos* y la cavatina del *Barbero de Sevilla*.

El jóven D. Lorenzo Arguimbau en sus piezas de *Luerca Borgia* y *Atila* para copiólogo, fué oido con placer.

D. Luis Pozetti, desempeñó su parte en el piano como era de esperar. Estos tres artistas se habian prestado gustosos en obsequio á su amigo D. Juan Vailati.

Dó quier el artista está en su patria, en todas partes encuentra hermanos.

Dámosles á todos el parabien por el bueno é moldidable rato que nos hicieron pasar.

**PROVINCIA.**

(Del *Diario de Palma* del 3.)

Con el vapor-correo de Valencia ha llegado el Sr. D. Juan Bautista Madramany, gobernador de la provincia, otra vez nombrado para desempeñar en ella dicho encargo; y en cuya anterior administracion dió pruebas de inteligencia y actividad, segun demostró la prensa de esta capital.

Personas fidedignas nos han manifestado, que habiendo hecho presente al señor Gobernador el disgusto con que habian sido recibidas en esta capital tres recientes separaciones de empleados antiguos en dicho gobierno, y de otro en el de Menorca, sorprendido y afectado el Sr. Madramany por tales noticias, habia enseguida dirigido un parte telegrafico á Madrid, suplicando la reposicion.

**ABRECCIONES ASTRONOMICAS DE HOY.**

SOI. — Sale á las 6 horas y 3 ms. — Pónese á las 5 h. y 32 ms.  
LUNA. — Sale á las 12 h. y 54 ms de la M. — Se pone á las 11 h. y 12 ms. de la N.

**Observaciones atmosféricas.**

Madrid 6 Octubre de 1864.

Vuelta á la baja barométrica en las costas O. de Europa. Mar gruesa pero con tendencia á la calma en las costas de Italia. Una borrasca tempestuosa ha atravesado el S. de Francia, donde llueve. — Probable 7. — Costas S. viento moderado ó bastante fuerte de NO. ó NE. — Costas E. viento bastante fuerte ó moderado variable de NO. á NE. ó E.

**BOLETIN RELIGIOSO.**

Santo de hoy. Santa Brigida viuda y Santa Pelagia penitente.

CULTOS. CORTE DE MARIA — Hoy se hace la visita

á Ntra. Sra. de los Dolores, en la iglesia parroquial de Santa María.

Mañana á las seis de la mañana se dará principio á las 10 h. en la Iglesia de S. Francisco. A las 7  $\frac{3}{4}$  S. S. I. celebrará la misa de comunión general, cuya plática de preparación y acción de gracia dirá el Rdo. Sr. D. Francisco Cardona licenciado. A las 9 se dirá la última misa rezada, y á las 10 la mayor en la que ocupará el sagrado pulpito el Rdo. Sr. D. Pedro Coranti, vicario de San Clemente. A las 3 de la tarde se cantarán vísperas é inmediatamente se dará la absolución papal; poco mas de las 5 habrá oración mental. A las 6 tendrán lugar unas solemnes laudes y luego seguirá el encierro.

El lunes en el oficio mayor predicará el Rdo. Sr. D. Bernardo Tuduri vicario de la parroquia de Villa-Carlos; y en la tarde como el primer día.

El martes por la mañana ocupará la catedra del Espíritu Santo el Rdo. Sr. D. Francisco Arbona vicario de la parroquia de Santa María; y en la tarde se cantarán vísperas á las 5, luego despues seguirá el último sermón el sobre dicho licenciado D. Francisco Cardona. Dará fin á tan piadosa función la letanía del Smo. y procesion trayendo S. D. M. nuestro dignísimo y apreciado prelado el Obispo de esta diócesi.

Santo de mañana.

San Dionisio Areopagita obispo y compañeros mártires.

## ORDEN DE LA PLAZA

del 7 de octubre de 1864.

Servicio para el 8.

Gefe de día: Sr. Teniente coronel del primer batallón fijo de Artillería D. Enrique Belda.—Parada, Princesa y Galicia.—Hospital y provisiones, Princesa.—El Sargento Mayor interino.—José Ansaldo.

## MOVIMIENTO DEL PUERTO

ENTRADAS.

De Liorna en 12 dias polacra goleta italiana Corriera, de 88 ts., cap. Salvatore Lancella con 8 trip y maderas.

De la Habana en 60 dias bergantin esp. Rosita, de 180 t., cap. D. Jaime Pereda con 13 trip, 2 pas. y azúcar para Palma.—En coarentena.

## AVISOS OFICIALES.

**D. Cristóbal Mir y Mercadal Abogado, Juez de paz de esta ciudad, encargado del Juzgado de primera instancia del partido de Mahon.**

HAGO SABER: Que el lunes próximo 10 del corriente á las 3 de la tarde, y demas dias siguientes necesarios, se procederá en la tienda de don Roque Cardona, sita en la calle de Hannover de esta ciudad, á la subasta y remate, siendo la postura competente, de varios géneros y otros efectos procedentes de dicha tienda; pues así lo tengo dispuesto con auto de hoy en la pieza de administración del juicio que se sigue en este Juzgado sobre quiebra del expresado Cardona. Mahon 3 de octubre de 1864.—Cristóbal Mir.—Por su mandado —Francisco Andreu y Pons Esn.º

## LOTERIA NACIONAL.

Administración Principal núm. 4462 en Mahon.

### PROSPECTO

del Sorteo que se ha de celebrar el día 17 de Octubre de 1864.

Constará de 15.000 billetes al precio de 600 rs., distribuyéndose 337.500 pesos en 750 premios de la manera siguiente:

Premios.	Pesos fs.
1 de . . . . .	100.000
4 de . . . . .	30.000
4 de . . . . .	15.000
4 de . . . . .	10.000
3 de 4.000 . . . . .	12.000
4 de 2.000 . . . . .	8.000
17 de 1.000 . . . . .	17.000
720 de 200 . . . . .	144.000
2 aproximaciones de 750 una, al número anterior y posterior al que obtenga el premio de 100.000 pfs. .	1.500
<b>750</b>	<b>337.500</b>

Los Billetes están divididos en Décimos, que se espenden á 60 reales cada uno en esta Administración de la Renta y puntos acostumbrados.

Mahon 5 de Octubre de 1864. — Domingo Orfila.

## ANUNCIOS.

### ALMADRABA.

Se avisa al público que el lunes próximo 10 del actual, á las diez de la mañana, frente la Consigna, se venderán en pública subasta todos los efectos pertenecientes á la misma.

Debiendo proveerse de aparcerero al posesion del término de Mercadal, nombrada Salayró, vacante por cesión del que la obtenia, se hace saber al público á fin de que, al que le interese haga sus gestiones con oportunidad, ántes del 1.º de noviembre próximo.

El lunes 17 del corriente, bajo la cuenta del General, se venderá en pública subasta, siendo la postura competente, la polacra goleta de esta matrícula Union, con todos sus arreos y aparejos.

El inventario de la misma está de manifiesto en el almacén núm. 14 de la rampa de la Abundancia.

### PARA VENDER.

Lo está la casa número 51 de la calle de la Infanta.

Informarán en la espresada casa.

Se halla de venta una viña antes de 4.000 cepas con árboles frutales, nardos y otros y casa de recreo, situá detrás los Cuarteles de esta Ciudad. Para el ajuste dirigirse al Cos de Gracia n.º 20.

La casa de la calle del Carmen, planta baja núm.º 62, está para alquilar. Para tratar del ajuste avisarse con el que la posee en la actualidad.

En esta imprenta informarán de quien necesita una partida de moneda francesa y durá el uno por ciento de premio.

En la calle de San Pablo número 16 informarán de un jóven que desea colocarse en clase de criado ó de cochero.

En esta imprenta darán razón de un jóven que desea hallar colocacion para servir en clase de criado, mozo, ú otra ocupacion análoga.

### NODRIZA.

En esta imprenta informarán de una que desea hallar criatura para amamantar en casa de los padres de la misma.

En la Posada de la calle de Adnover n.º 25, se ofrece despacho de buñuelos al estilo de Andalucía todos los dias y á toda hora.

El dueño de este establecimiento Martín Mata, no cree que el público deje de frecuentar á menudo dicha casa, persuadido de que, sus buñuelos son de superior calidad, como tambien es módico su precio: 14, 18, y 21 cuartos libra.

### VAPOR MENORCA.

Saldrá para Alcudia y Barcelona al mando del cap. D. A. Victory, mañana Domingo á las ocho de la mañana.

Se despacha en la calle de la Infanta, núm. 26.

Por todo lo que va sin firma — J. Hospitaler.

Director y editor responsable,  
JOSÉ HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,  
calle Nueva n.º 21.